

Gerente de Desarrollo Territorial de Corfo

"El Hub empresarial Magallanes también puede tener un rol atractor de inversión"

- Claudio Maggi estuvo en Punta Arenas en el marco de procesos de descentralización y de creación del próximo comité en nuestra zona, el cual tendrá un rol relevante en el apoyo del desarrollo regional.

Elia Simeone R.
 esimeone@laprensaaustral.cl

Sinergia, descentralización y desarrollo territorial cruzan toda esta entrevista, tanto como los desafíos y oportunidades que se presentan para Magallanes. En tal contexto, valora lo que uno de los programas estrella de Corfo ha realizado -Fortalece Pyme-, el cual ha derivado en el Hub empresarial más austral del mundo.

Visitando estas dependencias, recoge las impresiones de los usuarios y se da el tiempo conocer sus vidas y sus expectativas. En tal contexto, surge siempre un problema: el apoyo financiero. Por eso, valora el Hub Fpyme Magallanes en cuanto a espacio de interacción y, sobre todo, respecto de que también "puede tener un rol atractor de inversión".

Así lo indicó Claudio Maggi, gerente de Desarrollo Territorial de Corfo, quien estuvo en la zona en el marco del proceso de descentralización de la entidad de la mano de los comités regionales.

Esta transformación está ligada a los cambios introducidos a la ley de gobiernos regionales y el traspaso de competencias desde el nivel central hacia ellos.

"La idea es empoderar a las contrapartes regionales, lo que nunca antes había existido en el país. Lo que abre un espacio de descentralización de políticas de fomento bastante inédito", valoró. "Queremos que haya una descentralización respecto de decisión, inversión y orientación de las líneas de desarrollo que cada región tiene", acotó.

Recordó que este camino comenzó con tres comités y que fue esta administración la que decide avanzar hacia la instalación de comité en cada una de las regiones.

En el caso de Magallanes, se está trabajando para que el comité se constituya durante el primer trimestre del próximo año, lo que implica que, desde ya, se está preparando el reglamento operativo.

"Nuestra idea es que los gobiernos regionales sean quienes presiden los comités, o sea, que esta sea una alianza muy estrecha con cada gobierno regional", apuntó.



Claudio Maggi, gerente de Desarrollo Territorial de Corfo.

COMITÉS REGIONALES: "La idea es empoderar a las contrapartes regionales, lo que nunca antes había existido en el país. Lo que abre un espacio de descentralización de políticas de fomento bastante inédito".

Sobre una eventual dualidad con la Corporación de Magallanes (Cormag), dijo que ésta va a tener un rol muy complementario al comité, en una relación muy sinérgica.

La composición del comité será mixta, con representación de Corfo, gubernamental u del m del gobierno regional y del mundo productivo, académico, laboral y social.

Corfo pone como línea base para este comité el presupuesto histórico que ha puesto en la región. Así este pozo se puede complementar con recursos derivados desde fondos regionales.

"En general, se produce un presupuesto bien interesante que nos permite hacer no sólo lo que hacemos históricamente, sino que mucho más y con mu-

cha más pertinencia regional porque, en el fondo, son consejeros en la región, decidiendo para la región y desde la región, los que definen asignar los recursos para el fomento, la innovación, el emprendimiento, la vinculación tecnológica. En el caso magallánico, apoyar la agenda de hidrógeno, la agenda antártica, que son todas posibilidades muy específicas de Magallanes", explicó Maggi.

Fortalece Pyme y Hug empresarial

- Mientras tanto, Corfo ha seguido con sus programas tradicionales, como Fortalece Pyme que, en Magallanes, ha derivado en el Hub empresarial. ¿Cúal es su percepción de esta instancia?

- "Soy un firme sostenedor de que el desarrollo territorial pasa por tener lo que la litera-

apoyan desde lo privado, apoyan al sector privado, apoyan a la pyme... Entonces, estos espacios generan sinergia y le permite a los pequeños empresarios encontrar apoyo, ya que, de otra manera, sería muy difícil... Es fundamental lograr los puntos de encuentro entre la demanda y la oferta de capacidades específicas de asistencia técnica, de apoyo en gestión de proyectos. Para nosotros, son verdaderas abejas que fertilizan el ecosistema".

- En poco más de un mes de operación, este Hub ha insertado soluciones a brechas regionales como póliza de garantía, la primera Otec regional, una pasarela de pago internacional.

verde y de flotas marítimas, electromovilidad cuántos técnicos se va a necesitar, cuántas empresas que sean capaces de certificar trabajos, etc. Hay que prepararse frente a eso y es muy importante que haya este tipo de espacios de articulación para poder realizarlo, porque identifica la demanda que viene y empieza a preparar la oferta".

- Corfo también está apoyando los Startup Campus, con base científico-tecnológica. ¿Cree que en Magallanes se debería instalar uno?

- "Está la decisión de asignar recursos en una alianza que es muy interesante con Fundación Chile. Ella asume esto de tener laboratorios que permitan pilotear y prototipar soluciones para tecnologías limpias y tecnologías de cambio climático... Creo que, a nivel regional, tenemos que pensar en establecer lo que internacionalmente se conoce como distritos de innovación. Magallanes tiene una gran posibilidad con el parque de servicios que se piensa ampliar para la Zona Franca. Ese puede ser un súper buen espacio para ahí instalar empresas innovadoras".

- Aquí recuerda que los plazos para presentar propuestas en la licitación para levantar el centro tecnológico fueron ampliados y que se cerrarán a finales de este mes.

- "Nuestro rol no es desarrollar más ciencia, porque la ciencia tiene su agencia, tiene su ministerio, tiene todo, sino que trasladar esa capacidad científica a soluciones concretas y que cree valor porque valor genera empleo, que genere prosperidad en la región".

- En todo este contexto, ¿qué rol juegan los venture capital y las redes de inversionistas ángeles?

- "Creo que es un área que está todavía inexplorada aquí en la región y yo creo que este Hub también puede tener un rol atractor de inversión... Este Hub abre la posibilidad de generar condiciones para que aterricen aquí en una primera etapa redes de inversionistas ángeles y a futuro otro tipo de oferta de capital de riesgo que es muy importante para un emprendedor".

cho más pertinencia regional porque, en el fondo, son consejeros en la región, decidiendo

tura se conoce como el sector meso económico, es decir, un tejido de instituciones que

- "Claro, eso es lo que necesitamos. Imaginate que sólo en términos de hidrógeno